

Bei der von Schwilgue von 1838 bis 1842 erbauten Uhr wurden einzelne Theile dieser Uhr benutzt; um Mitternacht des 31. Decembers jeden Jahrs regulirt sich die Uhr selbst für's nächste Jahr.

Schloß Trifels.

Richard Löwenherz.

In den oberrheinischen Grenzen Frankreichs, zwischen Weissenburg, Bergzabern, Landau, Eberskoben, Neustadt a. d. Haardt und Dürkheim bis Grünstadt ist eine der schönsten Gegenden Deutschlands, vielleicht Europa's. Mit Wäldern, Neben-bepflanzten Hügeln und fruchtbaren Feldern reichlich ausgestattet, mit Dörfern und Flecken geschmückt, und gekrönt von alten Burgen, darf diese Gegend, wenn gleich wenig gekannt und besucht, den Vergleich mit keiner andern scheuen und in Abwechslung schöner interessanter Gegenstände sich jeder Landschaft zur Seite stellen. Die Vogesen, deren Höhen sich hier schon bedeutend zur Ebene hinabzusinken beginnen, tragen nicht mehr den wilden Charakter, welcher den Reisenden an der Schweizer Grenze und im obern Elsaß überrascht; desto lieblicher und sanfter dagegen ist das Gelände, und desto fruchtbarer der Boden, und nur hin und wieder erinnert ein stolz aufragender Felsen an die Nähe des Gebirges.

Eine dieser Höhen verstatet dem Auge die freie Fernsicht in den Richtungen nach Süden und Norden.